lbeille de la Ronvelle-Grléans.

Journal Français Quotidion.

NOUVELLE-ORLEANS. JEUDI MATIN, 9 MARS 1905

PRO ARIS ET FOCE

Fondé le ter Septembre 182

Les Associations de Char

d'Amérique Empiolent le Peru..

Pour Toutes les Matadies

Çatarrhales.

L'Abeille de la Nouvelle-Orleans l'entrée : de Réjane au Gym-中部心部本界外 网络猪 伊贝斯心主教院 ING CO. LIMITED.

i arentz : 393 rue de Chartres Entre Cont! of Bionville.

od at the Post Offichat You Or

Jane.

Paris. 24 février.

Mme Reinne est rentrée hier. 50 venant du Havre. Elle avait débarqué dans la soitée après sep: lours d'une traversée 'ni bonne mauvaise," mais assez dure les dit l'artiste. Les Améri-deux derniers jours. cains ont été adorables

Des amis, des artistes-parmi Bornou, la mère de Minie Réjane et quelques conferres attendaient la grande artiste. Son jeune fils, très enrhumé, n'avait pu venir à la gare, et les premiers mots de Réjane ont été naturellement des pareles d'inquiétude : -Ce n'est rien, au moins? Bien

Puis à sa mère : 200

-Et toi, maman, le mauvaise saison ne l'a pas trop éprouvée ? lable, songé à la poser à l'arrivante l'arrivée à La Havane et la pre tecre Warren mière représentation, dorling, Columbus, Indianapolis, To- six nègres du plus beau noir. ronto, Buston, celles-tout à fait ronto, Buston, celles—tout à fait "Après le speciacle, un souper grès et avait gagné du terrain sur magnifiques — du Canada, à de mille couverrs fut servi dans le fisne gauche de l'armée russe. artiste pent l'être. Et le dernier légaries en marbre sculpté. jour, à New-York, après "Zaza". elle dut entre des ovations sans cesse recommençantes et sprès donna le signal des danses, qui encore sur la scène et promettre fête véritablement féerique, coata qu'elle reviendrait l'année prochaine.

Tout ceci, c'est plutôt moi qui l'ai rappelé, hier soir, à Mme Réjane; car, avec sa spirituelle modestie, aux : " Vous êtes contente?" " Un magnifique succès, m'est-ce pas ?" elle se contentait de répondre :

--- Mais oui, ça a marché.

Ce que nous surions pu lui dire aussi, c'est la satisfaction des comédiens qui l'ont accompagnée, meur. leur reconnaissance de la sol. licitude qu'elle ne cessait de manifester pour eux tous. A chaque fête, pour la Noël, le jour de l'an, les Rois, toute la troupe, invitée par la directrice, se réunis. sait, soit à son hôtel soit dans Mais je n'ai pas été malade, fort le "car" où elle voyageait, et l'on se réjouissais en commun, et l'on buvait à la patrie absente. Un artiste s'étant trouvé malade, Reja. ne voulut qu'il fut soigné dans son "car", et aidée de Mile Germaine Porel, elle veilla, jusqu'à ton complet rétablissement, à ce que rien ne lui manquât. Ce sont là des délicatesses qui sont toutes maturelles, et comme instinctives. chez Mme Réjane; je l'offenserais certainement en insistant....

M. Frank, le sutur directeur de la grande artiste, était parti hier matin de Paris pour l'attendre au Havre. Dans son impatience d'aller la remercier, la féliciter et lui parler de la pièce de M. Pierre Wolff, il avait frété un bateau et était ailé, en pleine mer, à la rencontre de la "Touraine". Il a été le premier à embrasser sa nouvelle pensionnaire, et il est revenu enchanté d'avoir

Vu se transformer en accord définitif l'entente provisoire conclue par cablogrammes au sujet de la 8 à 8 house; de 10 houres à missit.

M. Pierre Wolfl était allé, lui aussi, à la gare saluer son inter-

- Merci, Pierre, d'avoir pensé

Ilt aussitot, en s'adressant au directeur et à l'auteur:

Pierre Wolff et Franck héai

-Vous serez peut-être fati ruée ?

-Est-ce que j'en ai l'air?....

que Pierre Wolff irait-aujourd'hui-lire sa pièce à une heure et demie à sa glorieuse interprête et qu'à trois heures celle-ci viendrait répéter au Gymnase.

tenant un groupe de curieux à chaque minu'e grossi-s'en alla soir à Paris par l'express de 11 h. dans un murmure de sympathie et d'admiration.... -J'ai fait un voyage admirable

à tous les points de vue, pour moi : mais malgré l'acqueil ceux-là, Mile Suzaune Avril, Miles enthousiaste qu'ils n'ont cessé de me faire et dont je leur sais un gre infini, je suis bien heureuse de rentrer dans mon cher Paris, d'où je suis restée éloignée pendant quatre mois. C'est long quatre mois loin de Paris!

"En dehors de mes représentations publiques, j'ai donné en Amérique beaucoup de représentations dans le monde ; l'une d'elles m'a laissé un souvenir inoubli-

Jamais Mme Réjane n'a paru en James Hyde, voulant réunir dans maintenant en pleine retraite vers meilleure santé, plus alerte, plus une grande fête toute la haute so- le nord. freiche et de plus belle humeur, ciété de New York, lous le cé-Les voyages réussissent décidé- lebre restaurant Sherry et y orgament à la grande artister, le suc- nisa une soirée Louis XV que seul ces aussi. Car, ainsi que nos di pouvait se permettre un milliarvers correspondants nous l'a daire américain. Sur l'ordre de d'approvisionnements qui ont vaient télégraphié, cette tournée l'amphitryon, une salle de spectade trois mois n'a été qu'une suite cle d'une rare magnificence fut de sètes et de triomphes. Depuis construite par le célèbre archi- imminente.

"J'y jouai "Entre deux portes". née le 19 octobre au milieu des comédie médite de M. Nicodémi, acclamations du public, ju-qu'à la jet j'y dis un prologue en vers, que, derniere semaine, la semaine d'a pour la circonstance, MM. de dieux, en passant par le premier Fiers et de Caillavet consentirent sejour d'un mois à New-York, fà m'envoyer de Paris. Mon enles représentations de Chicago, trée en scène ne fut pas banale, celles de Cincinnati; celles de la j'y fus portée dans une chaise du "broken week", a Dayton, Whee- plus authentique Louis XV, par

Réjane a été fêtée, applaudie, din fait des plantes les plus rares acclamée autant qu'une grande et où les murs étaient ornés d'al- litaires, car s'ils sont fondés l'ar-

"Le souper terminé, un orchestre de cinquante musiciens vingt rappels, reparaître une fois durèrent jusqu'au matin. Cette à son organisateur la modeste somme de trois cent mille francs. Les journaux furent pleins le lendemain du récit de la soirée, et, à quelques jours de là, le directeur du théatre des Variétés, un très modeste établissement de New. mille francs pour que je donne, huit fois seulement, devant son public, le spectacle dont les invités de M. Hyde avaient eu la pri-

"Je me suis embarquée le 16 de ce mois, à midi, sur la "Toursine" par une mer très forte, qui s'est montrée sévère jusqu'à l'arrivée. heureusement, et me voici de retour, le cœur plein de joie à la pensée que je vais me retrouver bientôt en face de mon cher public parisien".

Hest minuit : un coup de sifflet

D'un mouvement brusque. Mme Réjane abaisse la vitre d'une portière de son wagon et regarde, souriante. Paris, ce Paris qu'elle a quitté depuis quatre mois et qu'elle devine plutôt qu'elle ne voit à

HOTEL BRUNO

A l'angle des rues l'herville et Dauphine. (A un flet au-dessons de la rue du Casal.)

prète de demain.

moi, lui dit Réjane en lui ser. rant affectueusement la main.

-Je répète demain, n'est-ce

Réjane eut un rire de défi :

Il fut donc décidé sur le champ

Et Réjane -qu'entourait main-

Montréul, Québec, Ottawa, Mme | une saile transformée en un jur-

"Je déclinai cet honneur et ce

prolongé retentit....

travers un scintillement de lumié. par les projectiles japonais.

l'ananarive, capitale de l'île de Madagascar au "Temps", dit que la flotte russe entière a quitté les ner à Djibouti, Somaliland Fran-

Etrangères.

Les russes abandennent leurs positions de la rivière Shakhi.

Du quartier général de Kuroki, via Fusan, 3 mars-Les russes, la nuit dernière, ont sous le couvert Cette question, personne n'eut "C'etait le 31 janvier dernier. de l'obscurité évacué leurs posi-"Un richissime Américain, M. tions de la rivière Shakhi et sont L'infanterie japonaise les serre

de près. Avant de retraiter les russes ont mis le feu à leurs magasins brûlé toste la nuit.

La chute de Moukden apparaît

Saccès remportés par l'armée de - Karoki.

St-Pétersbourg, 8 mars-Les seules dépêches parvenues à St-Pétersbourg ce matin, sont les rapports de source japonaise, envoyés de Tokio, annonçant que l'armée de Kuroki faisait des pro-

Ces rapports causent une gratide inquiétude dans les cercles mimée du général Linevitch court le plus grand danger.

Rapport japonais.

Tokio, 8 mars, 4 heures du soir. Le ministère de la guerre japonais vient de recevoir du quartier général de Mandchourie la dépeche suivante :

" Nos forces, dans la direction de Machuntan, au sud-est de Moukden, ent délogé l'ennemi York, vint m'offrir cinquante des positions qu'il occupait, ce matin vers 8 heures, et le poursuivent maintenant vers le nord."

L'évacuation de Monkden.

Londres, 8 mars-Le correspondant du "Telegraph" à Tokio, a envoyé aujourd'hui le rapport

"Le bruit court à Tokio que chemin de fer au nord de Mouk-

On prétend que le général Kouropatkine s'est rendu à Fu shan, après avoir tenu un conseil de guerre composé de 100 offi-

L'arrière-garde de l'aile gauche russe, composée de 20,000 hommes appartenant à des troupes de choix, est en retraite.

Des rapports de source chinoise annoncent que Moukden a été complètement évacuée et que les entrepôts russes ont été incendiés

Départ de la flotte russe.

Paris, 8 mars-Une dépêche de

L'opinion à St-Pétersbourg

critique ouvertement Kouropatkine.

La situation de l'armée russe apparait décespérée-

Saint-Pétersbourg, 8 mars -La Presse Associée est en mesure de démentir les rapports, mis en circulation dans différents tenu le plus longtemps possible milieux, annonçant que les lignes et qu'il ne peut plus éviter un déde communication de l'armée de sastre complet. Kouropatkine avaient été cou-

Il y a une heure une dépêche chiffrée, envoyée par le général Kouropatkine au Tsar, est arrivée | tun. & St. Pétersbourg.

Cette dépêche contient le rap. port des opérations de la journée. Elle est maintenant transmise à Tsarkoe-Selo.

Le contenu de cette dépeche n'a pus été rendu public.

On sait seulement qu'à la tombée de la nuit le général Kouropatkine tenait toulours Moukden. La Presse Associée a appris forces sur sa droite et le général | mée". Kuroki a réussi à enfoncer un Les critiques du général Dra-Linevitch et celui de Rennen-

Le corps de ce dernier général forme l'extrême aile gauche russe. Il est on danger d'être entièrement coupé du reste de l'armée et enveloppé.

Le sort du combat gigantesque qui se déroule entre le général Kouropatkine et le feld maréchal Oyama n'était pas encore décidé ce soir à 7 heures. La population pétersbourgeoise

attend avec anxiété les nouvelles de Mandchourie. Aucune dépêche tant privée

qu'officielle, n'a été rendue publi-Ce silence semble de mauvais au.

général Dragomiroff noncant le désastre et la déroute de l'armée russe circulaient au-

> meurs sont grandement exagérées. Le peuple russe suit les évenements de Mandchourie avec un pessimisme de plus en plus accentué.

> Tous les critiques militaires étaient d'avis ce matin que la position de Kouropatkine apparait de esperée et que la journée de demain doit décider du sort de la bataille. La majorité des critiques est d'avis que Kouropatkine a

On s'appesantit sur la prudence

La stratégie du général en chef

pendant l'espoir de le voir frapper un grand coup en prenant une offensive hardie contre les

On considère comme significatif le fait que le général Drago miroff, le plus grand stratégiste de la Russie, a maintenant joint d'une source autorisée que la po- les rangs des détracteurs de Kousition de l'aile gauche russe est ropatkine et est même allé juscritique. Les généraux Oku et qu'à prendre ouvertement parti Nogi n'étant pas parvenus hier à pour le général Grippenberg, écraser l'aile droite russe, le ma- dans un article publié ces jours réchal Oyama a reporté toute ses derniers dans le "Journal de l'Ar-

coin entre le corps d'armée de gomirost porteront le dernie coup à Kouropatkine, et s'il est événements semblent présager, il ne s'en relèvera pas.

> confondrait les détracteurs du commandant en chef et lui donnerait une position inattaquable dans l'armée.

> L'intérêt public est maintenant surexcité au plus haut point. amais depuis le début des hostilités le peuple russe n'a semblé prendre autant d'intérête aux évé-

Des groupes nombreux entourent les tableaux où sont affichés que aujourd'hui à St. Petersbourg. | au ministère de la guerre les rapports officiels, et dans les rues les l journaux sont littéralement arra-D'innombrables rumeurs an- chés des mains des porteurs.

Japonais satisfaits. De nombreux fusils et des mil-

Des armées japonaises de gauche, 4 mars, 10 p. m., via Tien Tsin 8 mars - Les quatre premiers nord. iours de combat sur ce flanc se sent terminés aussi favorablement que les Japonais pouvaient le désirer, et ils ont eu pour résultat l'enveloppement de la dreite russe et la perspective de la défaite

certaine de toute l'armée russe. Il est difficile de voir comment les Russes pourraient espérer un autre résultat.

Les armées de gauche japonaises se sont avancées au nord à un point sur la route principale, à cinq mille au nord de la ligne de Moukden.

Les deux armées de gauche qui exécutent le mouvement enveloppant sont maintenant parallèles et à quatre milles à l'ouest du chemin de ter.

les Russes sont en pleine retraite Tau était le pivot, ont continué à Les deux armées dont Chan et qu'ils se préparent à détruire le avancer jusqu'à ce qu'elles aient atteint une position à angles droits de la ligne première, et elles se dirigent maintenant vers l'est.

Les Russes se sont rudement battus au debut, mais ensuite leur résistance a été faible, et les troupes ont retraité en désordre devant le mouvement en avant des Japonais qui ont parcouru vingt milles en quatre jours et se sont constamment treuvés en

contact avec les Russes. Les Russes avaient de solides fortifications sur plusieurs lignes, mais ils ne les ont pas aussi fortement défendues que l'ons'y at-

Les soldats sont partout décou-

Les soldats sont partout découragés de la chute de Porte Arthur, et on les croit presque en révolte ouverte. révoite ouverte. Nombre de fortes positions ont été abandonnées sans résultat, et 😽 eaux de Madagascar pour retour- le champ de bataille témoigne d'une retraite précipitée, car il est couvert de vêtements, de

lourdes bettes de feutre et de

Jourd'hui dans les rues. Comme à l'ordinaire ces ru-

excessive de Kouropatkine et sur son refus de courir aucun risque même au moment le plus opper-

est amèrement critiquée. Ses partisans conservent ce-

Japonais.

vaincu à Moukden ce que les

D'un autre côté une victoire

nements de Mandchourie.

milliers de fouets.

liers de fragments de cartouches ont aussi été jetés là quand les en grande confusion à l'est et au nue. Il est évident que leurs plans de retraite ont été dérangés par l'arrivée des Japonais. Toute la droite russe paraît dé-

sorganisée. Les rapports d'aujourd'hui démontrent que les troupes russes sont pour ainsi dire frappées de panique. Un corps d'armée opposé aux armées de l'extrême gauche japonaise a retraité rapidement presque sans tenter d'arrêter le mouvement

japonais. La victoire japonaise a été plus grande encore moralement que physiquement.

On porte à plus de dix mille les pertes des Russes. Le mouvement Japonais est dé-

crit par les prisonniers. Les pertes des Japonais dans les armées de gauche pendant ces quatre jours n'excèdent pas qua-

Le commandement tout er tier sera entouré, croit-on.

tre mille hommes

Bombardement de Moukden par les Japonais.

Du quartier général de Kuroki mars, via Fusau. (Retard dans la transmission). — Le dixième jour de la bataille a commencé ce matin à l'aube.

L'avantage tourne absolument en saveur des japonais. La longue durée de cette bataille était prévue par les états-majors et il est probable que plusieurs jours s'é. couleront encore avant qu'un résultat définitif ne soit atteint.

Les forces japenaises sont près de Moukden.

Leur artillerie qui est maintenant à deux milles de la station du chemin de fer bombarde la ville. Les Russes, sur tous les points

de leurs lignes, offrent une résistance désempérée. Ils font fréquemment des mouvements d'offensive et profitent de tous les stratagemes connus du génie militaire moderne. Le combat ressemble beaucoup plus

à un siège qu'à une bataille ran-Les deux dernières nuits le combat s'est poursuivi avec violence dans la direction de Wito-

Des obus lumineux étaient employés par l'artillerie pour éclairer le champ de bataille. Dans les combats corps à corps les grenades à main sont fréquemment employées.

La nuit dernière les Russes ont essayé de briser les lignes japonaises en traversant la rivière Shakhi à l'ouest de Witosan. Ils furent repoussés. La situation est relativement

calme aujourd'hui sur le centre de l'armée. A en juger par la longue procession d'ambulances, qui lentement se dirigent vers le nord, les Russes doivent avoir un nombre

considérable de blessés. Pendant la première semaine de la bataille il y a eu de nombreux oursgans de neige et de grêle. Le vent du nord souffisit constamment à la face des soldats japonais rendant parfois le tir

Depuis trois jours la tempéra ture s'est subitement adoucie. Le soleil brille constamment et les nuit sont splendides.

Farsses rumeure.

difficile.

St-Pétersbourg, 8 mars, 5:45 p. m .- L'état-major général, bien que refusant de donner des détails persiste à dire cet après midi que les rumeurs concernant le dé sastre du général Kouropatkine sont fausses, et déclare que l'issue

ment pas non plus le rapport que

le général Rennenkampft peut être entouré. Ils prétent au contraire être

satisfaits de la situation. D'après des informations privées la bataille sur tout le front a été beaucoup moins importante ou'on ne l'a dit et un calme parfait régnait sur certains points.

4 St-Pétersbourg.

St-Pétersbourg, 8 mars, 5 heures du soir—La plus intense anxiété existe actuellement à St-Pétersbourg. On attend avec impatience les

résultats du mouvement tournant opéré par Nogi contre la droite Aucune dépêche privée n'est

parvenue aujourd'hui à St-Péters-

Mme. Henrietta A. S. Marsh, Présidente de l'Association de Charité des Femmes,

écrit de 321 Jackson Park Terrace, Wood-

lawn, Chicago, IIL, ce qui suit : "Je souffrais de la grippe depuis plusieurs semaines et rien ne me fit de bien jusqu'à ce que je pris du Peruna. Je réalisai de suite que j'avais enfin trouvé faire des progrès constants. En trois somaines j'avais complètement recouvré la

santé."---Henrietta A. S. Marsh. La Grippa est un catarrhe épidémique Le Peruna jouit d'une réputation nationale comme remêde infaillible pour le catarrhe

dans toutes see phases et tous ses stages. Si vous ne dérivez pas de résultats prompts et satisfaisants de l'emploi du Peruna, écrivez de suite au Dr. Hartman, lui détaillant votre condition, et il se fera un plaisir de vous donner gratuitement le bénéfice de ses

a Adressez vos lettres: Dr. Hartman, President of the Hartman Sanitarium, Colum-

bus, O. La retraite de Kourepathine se

confirme. St Pétersbourg, 5 mars, to heures, du soir-La dépêche du correspondant de la Presse Associée qui suit les opérations de l'armée de Kuroki, annonçant que les Russes avaient abandonné Russes ont commencé à retraiter du combat n'est pas encore con- leurs positions de la rivière Shakhi et qu'ils étaient en pleine re-Les fonctionnaires ne confir- i traite vers le nord, est le premier rapport parvenu à St Pétersbourg annonçant la fin prechaine de la bataille et la défaite des Russes.

> Cette nouvelle n'a du reste été une surprise pour personne. Depuis la brillante attaque dirigée par Oyama contre la droite russe on s'attendait à la défaire de

Révolutions à craindre.

Kouropatkine.

San Francisco, 8 mars-D'après un rapport du steamer Acapalco qui revient de l'Amérique Centrale, le Guatémala et le Nicaragua sont menacés de révolu-Le président Cabera du Guate-

mala et la président Zelaya du Nicaragua sent très impopulaires auprès des masses dans leur pays respectifs. Cabera essaye d'éviter des des. ordres en ouvrant le nouveau

chemin de fer sur la côte du golfe, qui activera sans doute le com-La situation est très tendue a Nicaragua par suite de la neuvelle loi qui oblige les prêtres à remaplacer leurs soutanes par des habits civils. Le parti de l'église est très fort dans le pays et la loi dic-

dès le début. Mort de Michel Gavin-

tant le costume des chefs de l'é-

glise a soulevé de l'opposition

Memphis, S mars .- Michel Gavin, négociant, facteur de coton et capitaliste bien connu, est mert ce matin à Jacksonville, Fae. M. Gavin était un des plus anciens marchands de Memphis. let il a travaillé pendant bien des années au développement industriel de la ville.

\$ SI VOTRE EPICIER

OFFRAIT DE VOUS VENDRE DU SABLE Pour du Sucre

"Vous vous "Régimberiez" n'est-ce pas? POURQUOI ALORS ACCEPTER Une Imitation de l'"Ancien et Infaillible"

MEDICAMENT DE PAMILLE

L'Antiseptique du Dr Tichenor. Refusez Toute Substitution. SHERROUSE MEDICINE CO., Migs., Neuvalle-Orléans, Lac. SHERROUSE MEDICINE CO., Migs., Neuvalio-Orléans, Lne. S